



En un período de fuertes decisiones políticas, ENELA no destiñe y ha logrado armar un potente pool de expositores que relatarán en diferentes paneles, las técnicas para desarrollar un territorio sustentable.



## ENELA 2008

# Un año con pantalones largos

Hacer un evento de la magnitud de ENELA, la denominada "ENADE Regional", no es fácil. Cada año Corporaaucaña -sus organizadores- trabajan con firmeza para superar lo realizado en los años anteriores. En este contexto, el 2008 es particularmente sensible, por las elecciones municipales de octubre próximo. No es antojadizo que esta versión de ENELA se denomine "Desarrollando un Territorio Sustentable". El jueves 26 de junio, los principales actores regionales se darán cita en el Hotel Panamericana Temuco, para debatir de Economía y Globalización, Medioambiente y Energía, Identidad y Territorio y Empresa y Desarrollo.

Para el Presidente de Corporaaucaña, Francisco Alanís, los desafíos están puestos en mejorar aspectos técnicos, propios de la organización, y también la calidad de los invitados. "ENELA nos toma todo el año organizarla, es sorprendente lo que cuesta armar una parrilla atractiva", cuenta de entrada. "Este año hemos reunido a personajes relevantes en temas asociados a desarrollar un territorio. Lo que acá se discute es aplicable

a todas las regiones, por tanto creemos que es necesario hacer un debate de esta magnitud". Argumenta que "el gran problema de las regiones es la burocracia, tenemos que ver cómo solucionamos este tema. Hay que lograr la cohesión social, el desarrollo con el entorno. Que el chorreo sea efectivo para todos, para los campesinos, el sector indígena, el turismo, etc." sostuvo.

### PROGRAMA

Este año ENELA contará con una conferencia de honor, a cargo del Ministro del Interior Edmundo Pérez Yoma. Sus cuatro talleres presentarán experiencias para explorar alianzas estratégicas y desarrollar competencias para alcanzar un desarrollo con identidad e igualdad de oportunidades desde La Araucanía.

Se hablará de Empresa y Desarrollo y cómo conseguir más cohesión social, moderado por Ximena Casarejos, Directora Ejecutiva de Fundación Teletón. Participarán Jorge Serón, Gerente General de Bosques Arauco, Marcos Magalhães,

ex Presidente Phillips Brasil, y Benito Baranda, Director Social Hogar de Cristo.

En Medioambiente y Energía, calidad de vida y sustentabilidad, expondrán Alex Berg, Director Ejecutivo de la unidad de desarrollo tecnológico de la Universidad de Concepción, Jorge Zanelli, Físico del Centro de Estudios Científicos, y Víctor Petermann, Hotel Montaña Mágica, Reserva Biológica Huilo Huilo, moderados por José Manuel Álvarez, Director Diario Austral de La Araucanía.

Juan Jaime Díaz, Editor de Economía y Negocios de El Mercurio, moderará la de Economía y Globalización, en que intervendrán Cristián Larroulet, Director Ejecutivo del Instituto Libertad y Desarrollo, Nora Barrantes, Intendente Regional, y Andrés Concha, Secretario General de Sofía.

Las ponencias de Mauricio Panefi, Presidente de Turismo Mapuche Lafkenche, Oscar Guillermo Garratón, Presidente Fundación Chile y Eugen Roth, Presidente Ejecutivo Surlat, integran Identidad y Territorio, claves para el desarrollo, en que el moderador es Guillermo Turner, Director de Revista Capital.